



NOTA DE PRENSA

MÁS DE UN CENTENAR DE HEMATÓLOGOS, FARMACÉUTICOS HOSPITALARIOS Y OTROS EXPERTOS SANITARIOS ANALIZAN EN CÓRDOBA LOS ÚLTIMOS AVANCES Y NOVEDADES PARA MEJORAR EL TRATAMIENTO Y LA ATENCIÓN A LOS PACIENTES HEMATOLÓGICOS

Se han dado cita en las IV Jornadas Farmacéuticas-Hematológicas en Andalucía, organizadas por la Sociedad Andaluza de Farmacia Hospitalaria (SAFH) y la Asociación Andaluza de Hematología y Hemoterapia (AAHH), en la que han participado expertos de toda la comunidad y otros puntos de España para compartir experiencias y conocimientos, y avanzar en lograr un abordaje integral y una mejor atención y calidad de vida para estos pacientes.

El encuentro fue inaugurado por Isaac Túnez Fiñana, secretario general de Salud Pública e I+D+i en Salud de la Consejería de Salud y Consumo, y Carlos García Collado, subdirector de Farmacia y Prestaciones del Servicio Andaluz de Salud; Joaquín Sánchez García, presidente de la AAHH; y Carolina Alarcón, vocal de la SAFH.

Las jornadas han servido para reflexionar sobre la importancia de la colaboración entre los profesionales sanitarios de Hematología y Farmacia Hospitalaria y el trabajo multidisciplinar para conseguir una atención más personalizada y de excelencia centrada en el paciente hematológico, en los resultados en salud y la calidad de vida de los pacientes. Asimismo, se han abordado otros temas como el acceso a los medicamentos, la investigación, y últimos avances en este campo sanitario, y la humanización asistencial del Sistema Sanitario Andaluz a los pacientes hematológicos.

Córdoba, 03 de febrero de 2024.- Más de un centenar de hematólogos, farmacéuticos hospitalarios, directivos de la salud, y otros profesionales e investigadores científicos de toda Andalucía y otros puntos de España se han dado cita en Córdoba en las IV Jornadas Farmacéuticas-Hematológicas en Andalucía, con el fin de analizar los últimos avances y novedades en el ámbito del tratamiento y la mejora de la asistencia sanitaria a los pacientes hematológicos, y compartir experiencias y conocimientos para seguir avanzando en un abordaje integral y multidisciplinar y lograr una atención más personaliza y especializada en el este tipo de pacientes.

Este encuentro, organizado conjuntamente por la Sociedad Andaluza de Farmacéuticos de Hospitales y Centros Sociosanitarios (SAFH) y la Asociación Andaluza de Hematología y Hemoterapia (AAHH), fue inaugurado por Isaac Túnez Fiñana, secretario general de Salud Pública e I+D+i en Salud de la Consejería de Salud y Consumo, Carlos





García Collado, subdirector de Farmacia y Prestaciones del Servicio Andaluz de Salud; Joaquín Sánchez, presidente de la AAHH; y Carolina Alarcón, vocal de la SAFH.

Las jornadas, que se han celebrado bajo el lema "La terapia personalizada: una auténtica revolución", han servido para reflexionar sobre la importancia de la colaboración entre los profesionales sanitarios de Hematología y Farmacia Hospitalaria y el trabajo multidisciplinar para conseguir una atención más personalizada y de excelencia centrada en el paciente hematológico, en los resultados en salud y la calidad de vida de los pacientes. Asimismo, se han abordado otros aspectos de interés como el acceso a los medicamentos, la investigación, la innovación y últimos avances en este campo sanitario, y la humanización asistencial del Sistema Sanitario Público Andaluz a los pacientes hematológicos.

En el encuentro han participado algunos de los mayores expertos en Hematología y Farmacia Hospitalaria de Andalucía y España, como el Dr. Jesús M. Hernández-Rivas, catedrático de Hematología de la Universidad de Salamanca, quien impartió una conferencia magistral sobre el Proyecto Harmony, sobre tratamientos personalizados en Hematología. Asimismo, se han debatido otros temas específicos como la aprobación de Fármacos en Europa, España y las comunidades autónomas y la sostenibilidad del sistema sanitario; la actualización y últimos avances en investigación clínica en Hematología, como la implantación de terapias avanzadas (CAR-T, CRISPR y terapia génica) el plan de humanización del Servicio Andaluz de Salud y el tratamiento y soporte de enfermería a domicilio; la medicina personalizada de precisión o la creación de las consultas de consejo genético para la detección de enfermedades hematológicas.

Todo ello a través de un programa que incluyó diferentes conferencias, mesas redondas, y coloquios, y sesiones para la presentación de los proyectos y estudios científicos más relevantes realizados en Andalucía recientemente. Además, en el encuentro se dio voz a los pacientes a través de una mesa redonda en la que varias personas compartieron sus experiencias personales y trasladaron su enfoque y punto de vista para un mejor abordaje, tratamiento y atención de las enfermedades hematológicas.

"El farmacéutico hospitalario se convierte en facilitador y mediador de las necesidades entre Farmacia y Hematología, con el fin de garantizar la efectividad, calidad, eficiencia y seguridad de los tratamientos, centrado en cuidar al paciente y mejorando sus resultados en salud. El objetivo de este trabajo de colaboración es siempre mejorar la atención a las personas con enfermedades de este tipo, que son muy complejas, y aportarles mayor calidad de vida y bienestar", ha destacado Carolina Alarcón, vocal de la SAFH.

Por su parte, Joaquín Sánchez, presidente de la AAHH y hematólogo del Hospital Universitario Reina Sofía de Córdoba, ha subrayado que la especialidad de Hematología





ha sido, y es punta de lanza de la vanguardia de tratamientos novedosos de los cuales se benefician nuestros pacientes. Fue pionera en el uso de anticuerpos monoclonales e inhibidores de señales y más recientemente en el uso de linfocitos T genéricamente modificados. El próximo paso es la inminente incorporación de la terapia génica en anemias y hemofilia. La implantación de estas novedades en nuestra atención diaria requiere de la coordinación de todos, incluyendo Farmacia Hospitalaria y todos los actores que garantizan la accesibilidad al mismo tiempo que la sostenibilidad de nuestro sistema sanitario".

Las Jornadas Farmacéuticas-Hematológicas son fruto del compromiso, trabajo, esfuerzo y formación continuada de la SAFH y la AAHH por seguir avanzando en este ámbito y nacieron en 2019 en el Hospital Universitario Virgen de las Nieves de Granada, a través del modelo de colaboración entre Farmacia y Hematología que se desarrolla en este hospital, y que ha servido de base para su consolidación como encuentro bianual celebrado en Córdoba.

Para más información:

Gabinete de Prensa de la Sociedad Andaluza de Farmacia Hospitalaria (SAFH) Jesús Herrera (954 62 27 27 / 625 87 27 80)